



Schlesiens misliche Lage hatte den König von Preussen zu Ende des Julius 1760 zum Aufbruch aus Sachsen genöthigt. Die Festung Glatz war bereits vom General Harsch erobert; Laudon gieng mit raschen Schritten auf Breslau los; und fünf und siebenzig tausend Ruffen, die jenseits der Oder standen, droheten fiündlich mit den kaiserlichen Truppen gemeinschaftliche Sache zu machen.

Der König fand sich hierdurch bewogen den Prinz Heinrich von Preussen mit dreissig tausend Mann zu unterstützen, der zwar bis dahin die feindlichen Unternehmungen vereitelt hatte, in der Folge aber der grössten Gefahr blosgestellt war, wofern sich jene zwei furchtbare Heere vereinten.

Am zehnten August kam der Monarch jenseits des Katzbachs bei Liegnitz zu stehen, und da er noch zur Zeit keine Nachricht von der Stellung des General Laudon

Lit. a. No. 23.

* 2

don